
Delcy Rodríguez, vicepresidenta ejecutiva de la República, durante su intervención en línea en la reunión
internacional Estocolmo+50, que se desarrolló en Suecia con autoridades de todo el mundo (Mas info pag. 2).



“La principal causa de esta
crisis climática es la intervención
del hombre, el modelo de pro
ducción depredador de un capi
talismo exacerbado y
desaforado que ha atentado
contra los derechos de la Madre
Tierra”, expresó este jueves, Delcy
Rodríguez, vicepresidenta ejecuti
va de la República, durante su in
tervención en línea en la reunión
internacional Estocolmo+50, que
se desarrolla en Suecia con auto
ridades de todo el mundo.

Durante su participación, Rodrí
guez aseguró que la “explota
ción desmedida, deforestación,
desertificación, la pérdida de bio
diversidad, sobrepesca y la con
taminación”, ha causado un
aumento considerable de las
temperaturas, subidas del nivel
del mar, carencia de agua, se
quías, además de escasez de ali
mentos.

En este sentido, indicó que Vene
zuela ha tenido “una máxima
conciencia” en la preservación
del ambiente y la amenaza del
sistema capitalista que busca
destruir el planeta.

Rodríguez puntualizó que a la fe
cha se han sembrado más de 33
millones de árboles, garantizando
que un 43% del territorio venezo
lano “sea territorio protegido, pe
ro sabemos que no es tarea de
un país o dos, es tarea de unión
de todos los países. Tenemos una
única oportunidad y no la pode
mos desaprovechar”.

Asimismo, expresó la preocupa
ción de Gobierno Bolivariano al
asegurar que el 92% de la pobla
ción mundial vive en lugares de
contaminación atmosférica,
según cifras de la Organización
Mundial de la Salud (OMS).

Mientras que la Organización de

las Naciones Unidas (ONU), cali
ficó la contaminación de los
océanos, en razón del plástico
“como una catástrofe ambiental
mundial, ya que existen más de
un millón de especies animales y
vegetales que están en peligro
de extinción”.

Rodríguez, acotó que la durante
la pandemia por la Covid19, la
humanidad fue testigo de que la
naturaleza “nos envió un mensa
je, que nos dijo: déjenos respirar,
déjenos existir y todos viviremos, y
podemos tener protección para
el futuro de las nuevas genera
ciones”.

Finalmente, exhortó a la pobla
ción mundial a tener conciencia
“y llamamos a la unión con toda
la esperanza que hay y existe en
el alma del pueblo de Venezue
la”.

Estocolmo+50, que se realiza en
tre el 2 y 3 de junio de 2022, cuen
ta con la participación de líderes
mundiales y representantes de
gobiernos, empresas, organiza
ciones internacionales, sociedad
civil y jóvenes en aras de impulsar
la acción hacia un planeta sano
para la prosperidad de todos.

Bajo el lema “Un planeta sano
para la prosperidad de todos:
nuestra responsabilidad, nuestra
oportunidad”, la reunión interna
cional conmemorará el 50° ani
versario de la Conferencia de las
Naciones Unidas sobre el Medio
Ambiente Humano, celebrada
en Estocolmo, que sentó las ba
ses de una nueva etapa de coo
peración mundial.

Venezuela ha sembrado más de 33 millones de árboles
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Durante la intervención de la
República Bolivariana de Vene
zuela en el Segmento de Alto Ni
vel de las reuniones de las
Conferencias de las Partes de los
Convenios de Basilea, Rotterdam
y Estocolmo, el ministro del Poder
Popular para el Ecosocialismo,
Josué Lorca, indicó a los asisten
tes que entre las acciones para
abordar la crisis ambiental, la na
ción suramericana creó las Me
sas Técnicas de Aseo y Reciclaje,
con el objetivo de promover la
economía circular.

La afirmación la hizo el titular del
Ecosocialismo en la ciudad de
Estocolmo, Suecia, a propósito
de cumplirse 50 años de la Con
ferencia de las Naciones Unidas
sobre el Medio Humano, que se
celebró en la capital sueca en
junio de 1972, en la que por pri
mera vez en una reunión interna
cional, los países pusieron en el
escenario internacional el tema
ambiental como una prioridad y
un derecho humano.

Con el lema "Estocolmo+50 un
planeta sano para la prosperi
dad de todos nuestra responsa
bilidad, nuestra oportunidad", el
ministro Lorca indicó que pese a
las medidas coercitivas a la que
está sometida Venezuela, el país
ha adelantado importantes es
trategias como la reciente pro
mulgación de la Ley de
Responsabilidad Extendida al
Productor y la incorporación de
todas las organizaciones de base
para también trabajar todo el te
ma del Añadió que Venezuela
"consideramos que la implemen
tación de los convenios de Basi

lea, Rotterdam y Estocolmo, ha
permitido el uso y aprovecha
miento de los productos quími
cos y desechos peligrosos,
basado en la ejecución de políti
cas y estrategias nacionales, diri
gidas a la gestión adecuada de
los mismos, respetando sus pro
cesos y ciclo de vida".

Sin embargo, adelantó que "es
necesario que se disponga de
mayores recursos financieros, diri
gidos al fortalecimiento de ca
pacidades, la aplicación de las
mejores técnicas y prácticas am
bientales disponibles, así como a
la transferencia tecnológica de
los países más aventajados, con
siderando que las mismas repre
sentan un alto costo para los
países en vías de desarrollo, de
manera que nos permita cumplir
con los objetivos planteados en
los acuerdos internacionales que

hoy nos convocan".

"El uso inadecuado de los pro
ductos químicos, ha sido uno de
los principales factores en la ge
neración de desechos peligrosos"
refirió.

A continuación la intervención
integra del ministro Lorca:

Señoras y señores el uso inade
cuado de productos químicos
ha sido una de los principales
factores en la relación de los de
sechos peligrosos. Desde nuestro
país consideramos que la imple
mentación de los convenios de
Basilea, Rotterdam y Estocolmo,
ha permitió el uso y el aprove
chamiento de los productos quí
micos y desechos peligrosos,
basados en la ejecución política
de estrategias nacionales dirigi
das a la gestión adecuada de

Los convenios han permitido el uso y el aprovechamiento de los productos
químicos
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los mismos, respetando los pro
cesos de los ciclos de vida. Sin
embargo; los esfuerzos no han si
do suficientes, es necesario que
se dispongan mayores recursos fi
nancieros dirigidos al fortaleci
miento de capacidades, la
aplicación de mejores técnicas y
prácticas disponibles así como la
transferencia tecnológica de los
países más aventajados, consi
derando que la misma represen
ta un alto costo para los países
en vía de desarrollo, de manera
que nos permitan cumplir con los
objetivos planteados en los
acuerdos internacionales que
hoy nos convoca.

Aunado a ello, nuestro país ha

estado bajo el asedio de medi
das coercitivas y unilaterales lo
que nos ha impedido el acceso
al sistema financiero internacio
nal, por lo que se ha visto afec
tado la implementación de
algunos de estos compromisos.
Sin embargo, así como todos lo
han manifestado en este foro, se
han adelantado acciones impor
tantes con recursos propios des
tacando especialmente la
reciente promulgación de la ley
de Responsabilidad Extendida al
Productor, los planes y políticas
para combatir la contaminación
y algo muy importante la crea
ción de Mesas Técnicas de Aseo
y Reciclaje para promover la
economía circular; así como in

volucrar a todas nuestras organi
zaciones de base para trabajar
todo lo que es el tema del reci
claje y la limpieza de los océa
nos en conjunto con los
pescadores y las pescadoras de
nuestras costas.

Nuestro país reitera el compromi
so para contribuir de manera
efectiva en la implementación
de los convenios Basilea, Rotter
dam y Estocolmo, que permitan
una mejor gobernanza interna
cional en productos químicos y
los desechos orgánicos ¡Muchas
Gracias!

Con motivo de la conmemo
ración del Día Mundial del Am
biente y el lanzamiento del Plan
“Un estudiante, Un Árbol” este
domingo se efectuó una Gran
Jornada de Reforestación en el
sector Terrazas de Maripérez
del Parque Nacional Waraira
Repano.

Cerca de 1200 arboles fueron
sembrados en esta actividad
que fue encabezada por la mi
nistra del Poder Popular para la
Educación Yelitze Santaella y el
ministro del Poder Popular para
Ecosocialismo Josué Lorca,
quienes estuvieron acompaña
dos por más de mil estudiantes
de diversas instituciones educa
tivas, así como miembros de la
Organización Bolivariana de Es
tudiantes y la Federación Vene
zolana de Estudiantes de
Educación Media.

Esta actividad
también se en
cuentra en
marcada en
un conjunto de
actividades
desarrolladas
durante la pa
sada semana
a escala na
cional por los
estudiantes
pertenecientes
a diversos li
ceos e institu
ciones
educativas del país, en las que
también se conmemoraron el
Día Nacional del Árbol y el 16
aniversario del lanzamiento de
la Misión Árbol por parte del co
mandante Hugo Chávez.

Así mismo, estas actividades se
enmarcan en el Plan Nacional
de Reforestación 20222023 cu

yo objetivo es fijar lineamientos
para el manejo integral de
áreas boscosas y demás ele
mentos del patrimonio forestal
como política central del Go
bierno Bolivariano para la cons
trucción de la Venezuela
ecosocialista.

La actividad conmemoró el Día Mundial del Ambiente
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La reunión de trabajo entre el
Ministerio del Poder Popular
para el Ecosocialismo (Minec)
y la Comisión Permanente de
Administración y Servicios de la
Asamblea Nacional (AN), se
realizó con el objetivo de revi
sar la situación del anteproyec
to de Ley de Gestión Integral
de Residuos y Desechos Sóli
dos, que procesa el Poder Le
gislativo.

El encuentro estuvo presidido
por el viceministro de Gestión
de Residuos y Desechos del Mi
nec, Dennys Guédez, acom
pañado por voceros de la
Fiscalía Ambiental, Guardia
Nacional Bolivariana (GNB), Su
perintendencia Nacional de
Criptoactivos, personal de la
Consultoría Jurídica y de la Ofi
cina Estratégica de Seguimien
to y Evaluación de Políticas del
Minec.

Con la reunión se da cumpli
miento a la cooperación inte
rinstitucional establecida en la
Constitución de la República
Bolivariana de Venezuela, para
dar respuestas a las necesida
des de la población en el as
pecto de los servicios, en
especial a lo referente a la re
colección y disposición final de
los desechos sólidos.

El Minec, la Vicepresidencia de
la República y la Procuraduría
General, elaboraron un ante
proyecto de ley que fue con
signado por el ministro Josué
Lorca en la Comisión Perma
nente de Administración y Ser

vicios de la AN, en procura de
hacer una reforma de la ac
tual ley que tiene 12 años de
vigencia.

El documento que se revisa es
resultado de meses de trabajo
y esfuerzos de los equipos de
trabajo del Minec, Vicepresi
dencia y Procuraduría, y con
tiene los ajustes considerados
necesarios incluir en un nuevo
instrumento jurídico, adaptado
en el contexto de las realida
des nacionales.

Los representantes del Minec y
la AN acordaron seguir en la
construcción de una herra
mienta legal entre el Poder Pú
blico Nacional, regional,
municipal y el Poder Popular,

con las acciones requeridas
para optimizar los servicios co
mo el correspondiente a los
desechos sólidos.

El anteproyecto de ley con
templa 7 Títulos, 17 Capítulos, 5
Secciones, 75 Artículos, una dis
posición transitoria, una disposi
ción derogatoria y una
disposición final.

El anteproyecto de ley contempla 75 artículos
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Personal del Instituto para el Con
trol y la Conservación de la Cuenca
del Lago de Maracaibo (Iclam),
adscritos a las Gerencias de Inter
cambio y Promoción de Saberes
Ecosocialista y la Oficina de Aten
ción al Ciudadano, dictaron un ta
ller de Agroecología, en las
instalaciones del vivero educativo
del instituto.

Con el interés de promover
conciencia y preservación
ambiental en los estudian
tes de 4° año de bachille
rato, brigadistas escolares
de la Unidad Educativa
León Febres Cordero, parti
ciparon en el proceso de
aprendizaje, que les facilitó
los principios básicos de la
agroecología y la agricul
tura urbana, el procesa
miento y manejo de
semillas, además de los
procesos de producción

de plantas.

Esta formación abarcó varios temas
como: manejo de sustrato, compos
taje, recogida de hojarascas, siste
ma de riego y la propagación de las
semillas por esqueje o por semilla
como tal.

En la actividad participaron 15 bri
gadistas, que se convertirán en mul

tiplicadores de la información
recibida y la van a dirigir a otros 150
estudiantes de 4° y 5° año, de dicha
institución educativa.

Durante el taller los estudiantes reali
zaron trasplante de árboles frutales,
práctica de propagación por semi
lla y esqueje, desarrollaron también
remoción de sustrato, recolección
de hojarascas y reconocimiento de
las diferentes especies forestales,
frutales, medicinales y ornamenta
les que se encuentran en el vivero.

Todo esto como parte de la forma
ción que deben recibir los estudian
tes de educación básica de
bachillerato, y que contempla el
Plan Nacional de Reforestación a
través de la Zona Educativa, Minis
terio para el Ecosocialismo (Minec),
Iclam, Instituto Nacional de Parques
(Inparques) y Misión Árbol, que esti
pula el desarrollo del proyecto de
«Un estudiante, un árbol».

Los estudiantes serán multiplicadores de la
información

Con el propósito de socializar la
metódica y agenda temática para la
elaboración de la ordenanza municipal
referente a la conservación del ambien
te, servidores públicos del Ministerio del
Poder Popular para el Ecosocialismo
(Minec), de la Unidad Territorial Ecoso
cialista (UTEC) del estado Sucre, partici
paron en una reunión de trabajo en la
sede de la Alcaldía del Municipio
Bermúdez.

Durante el encuentro, se explicó acerca
de la metodología y puntos a tratar pa
ra el desarrollo de la normativa ambien
tal, a fin de proponer alternativas para
la protección de los acuíferos, humeda
les y bosques en la región.

Asimismo, se abordó el tema de
impulsar la formación en las ins
tituciones educativas, la cons
trucción de viveros y
reforestación de bosques en las
partes alta, media y baja de las
arboledas.

En la discusión, a su vez, se con
sideraron aspectos sancionato
rios como de articulación y
coordinación con los cuerpos
de seguridad para el debido
resguardo de la naturaleza, in
cluso al mismo tiempo en el área de
guardería ambiental como de las con
secuencias penales.

Se planteó contemplar penas por deli

tos ambientales, de acuerdo con la
gravedad de las retenciones en los pro
cedimientos de control y fiscalización
que se puedan ejecutar en el ámbito
de esta municipalidad.

Proponen el resguardo de los espacios naturales
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En el contexto de celebración
de la Semana del Árbol, el Mi
nisterio del Poder Popular para
el Ecosocialismo (Minec) ins
taló oficialmente la Mesa Téc
nica de Reforestación del
estado Zulia, desde los espa
cios del Jardín Botánico de la
ciudad de Maracaibo.

Con la instalación de la Mesa
Técnica en la entidad, el Mi
nec dio inicio al Plan Nacional
de Reforestación 20222023,
con el programa: “Un estu
diante, un árbol”, el cual
acompaña a los actos de
conmemoración de la Sema
na del Árbol y al mismo tiem
po del 16 Aniversario de la
creación de la Misión Árbol.

En el evento estuvo presente
el director del Puesto de Co
mando del MINEC, Ángel Fe

rrebús, junto con servidores
públicos de los entes adscritos:
Compañía Nacional de Refo
restación (Conare), Inparques,
Instituto para el Control y la
Conservación de la Cuenca

del Lago de Maracaibo
(Iclam), Misión Árbol; sumados
a efectivos delegados de la
Coordinación Estadal de
Guardería Ambienta (CEGA).

También, participaron inte
grantes de las Brigadas contra
el Cambio Climático, Guardia
nes del Árbol, Zona Educativa
del Zulia y Fundación Jardín
Botánico, entre otros organis
mos.

Vale destacar, que la activi
dad tributa para alcanzar la
meta propuesta para este año
de establecer 10 millones de
árboles en el suelo patrio y por
consiguiente a continuar con
el impulso del Quinto Objetivo
Histórico del Plan de la Patria
20192025, en su aparte sobre
“La preservación de la vida en
el planeta y la salvación de la
especie humana”.

La actividad forma parte del Plan Nacional de Reforestación

Se dio inicio al Plan “Un estudiante, Un Árbol” en el Zulia
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"El Socialismo integra a la naturaleza, al ser humano y
restituye el equilibrio perdido”, partiendo de ese

pensamiento ecologista, el Comandante Chávez creó
la Misión Árbol, una iniciativa que deja ver las raíces
amorosas y el respeto que tiene la Revolución por la

Madre Tierra.

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo
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Felicitaciones a la @villadelcine por su aniversario y el
impecable trabajo que realizan en sus producciones,

donde promueven el orgullo nacional, especialmente en
su reciente proyecto: “Carabobo: Caminos de Libertad”.

¡Cine de alta calidad!
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A los líderes y lideresas que tienen responsabilidad de
gobierno, los llamo a atender las exigencias y las

demandas de nuestro pueblo. Como Presidente, estoy y
estaré al servicio del barrio, de las comunidades, del

Poder Popular. ¡Vamos todos y todas a dar Soluciones
Concretas!
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